

Adam Kyomuhendo

Becario de la OMPI de investigación en cuestiones indígenas 2024

Adam Kyomuhendo pertenece al pueblo indígena basongora, que habita el suroeste de Uganda y otras partes del país.

Adam es licenciado por la Universidad de Makerere, en Kampala, donde ha obtenido una maestría en Estudios Sociales (2024), una maestría en Derecho (2018) y un grado en Derecho (2013). También cuenta con un diploma de posgrado en Práctica Jurídica (2015) del Centro de Desarrollo del Derecho (LDC) de Kampala. Además, se ha formado en distintos aspectos del Derecho de la propiedad intelectual (PI) mediante la Academia de la Organización Mundial de la Propiedad Intelectual (OMPI). Asimismo, ha enseñado Derecho de la PI en el Instituto de Gestión de Uganda (UMI), la escuela universitaria de administración pública de Uganda, y ha sido profesor invitado en el Centro de Derecho Ambiental de la Facultad de Derecho de la Universidad de Colonia (Alemania).



Durante más de diez años, Adam ha participado en el movimiento popular por los Pueblos Indígenas en Uganda y en todo el África Oriental, especialmente mediante el Indigenous Peoples Strategy Forum (África), organización sin fines de lucro que aboga por los derechos y el trato justo de los Pueblos Indígenas en África y en todo el mundo. Ha formado parte de varias iniciativas Sur-Sur para mejorar las condiciones de los Pueblos Indígenas.

Adam es miembro de varias organizaciones profesionales, como la Uganda Law Society, la East Africa Law Society, la International Society of Public Law (ICON.S), la Global Network of Human Rights and the Environment (GNHRE) y la Comisión Mundial de Derecho Ambiental de la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (UICN). En esta última, pertenece a los comités temáticos de Bosques y Cambio Climático. Además, Adam tiene una amplia experiencia judicial en cuestiones relativas a los Pueblos Indígenas y otros asuntos de derechos humanos ante los tribunales ugandeses y ante el Tribunal de Justicia de África Oriental, órgano judicial supranacional de la Comunidad de África Oriental, que reúnea los Estados asociados de Uganda, Kenya, la República Un ida de Tanzanía, Rwanda, Burundi, Sudán del Sur, la República Democrática del Congo y Somalia. En reconocimiento de su labor, ha sido beneficiario de becas del Instituto para el Estudio de los Derechos Humanos de la Universidad de Columbia, en Nueva York (2021), la Iniciativa de Apoyo a la Ciberdiplomacia de la Unión Europea (2022-2023) y la Fundación Alexander von Humboldt (2024).